

Plaza de Antón Martín

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

22/06/2009

Esta calle de León lleva hasta la Plaza de Antón Martín.

Esta plaza es famosa, entre otras razones, porque en ella tuvo lugar el motín de Esquilache, uno de los ministros de Carlos III, que ordenó sustituir la capa larga y el sombrero

redondo que usaban los madrileños por la capa corta y el sombrero de tres picos.

El 23 de marzo de 1766 estalló el motín en esta plaza. Esquilache fue destituido. Consiguió su objetivo el Conde de Aranda, de forma más inteligente y sutil: ordenó que los verdugos y sus ayudantes usaran siempre chambergo y capa larga. A partir de entonces se impuso la moda contraria.

En 1927 esta plaza estaba presidida por la fuente de la Fama, que ha sufrido varios traslados desde entonces. En la actualidad está en los Jardines del Pintor Ribera. Todas las mañanas solía llegar a esta plaza “Juan el lechero”, del que habla el fundador en sus Apuntes íntimos, para rezar ante la Virgen de la Milagrosa de la iglesia del Salvador y de San Nicolás.

.....

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/plaza-de-
anton-martin/](https://opusdei.org/es-es/article/plaza-de-anton-martin/) (13/02/2026)